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Nombre de Délégués en exercice : 119 
Nombre de présents : 69 
Nombre de votants : 77 
 
Le samedi 4 mars 2023, à dix heures, l’Assemblée du SMICTOM Nord Haute-Marne s’est réunie à 
la salle des fêtes d’EURVILLE-BIENVILLE  sous la présidence de Mr Jean-Marc FEVRE sur 
convocation qui leur ont été adressée le 17 février 2023. 
 
Communauté d’agglomération de SAINT-DIZIER, DER ET BLAISE (membres en exercice : 60, 
présents : 34, votants : 37), Communauté de Communes du Bassin de JOINVILLE EN 
CHAMPAGNE (membres en exercice : 59, présents : 35, votants : 40)  
 
Pouvoirs :  
Mme BINET Martine donne pouvoir à Mr SIMON Alain, Mr DUBOIS Charles donne pouvoir à Mr 
ADAM Bernard, Mme LANDREA Marie-Anick donne pouvoir à Mr MARIN Jean-Yves, Mme 
BOUCHON Corinne donne pouvoir à Mr MAIGROT Christian, Mr FEBVRE Frédéric donne pouvoir 
à Mr GOUVERNEUR Laurent, Mr LANDRY Didier donne pouvoir à Mr FEVRE Jean-Marc,  Mr 
BOULLEE Michel donne pouvoir à Mr FRIQUET Daniel,  Mr GUILLAUMEE Romain donne pouvoir 
à Mr RENARD Pascal. 
     
Absents excusés :  
 
Mme GEREVIC Virginie, Mr EYCHENNE Henri, Mr NOVAC Philippe, Mr CLEMENT Gilles, Mr 
BAYER Jean-Jacques, Mr MATTERA Gérard, Mr CHOPPIN Hugues 
 

Compte-rendu Assemblée Générale du 4 mars 2023 
 
 

Accueil et mots de bienvenue de Monsieur Jean-Marc FEVRE, Président du SMICTOM. 
 Le Président salue et remercie Mr Laurent GUILLAUMOT, Sous-Préfet de SAINT-DIZIER de sa 
présence. 
Après présentation des personnes excusées et des différents pouvoirs de représentation donnés 
aux Délégués, le Président rappelle que cette assemblée a pour but essentiel de voter le budget et 
d’échanger avec les « prestataires déchets » qui interviennent sur le territoire du Syndicat. .  
Il remercie les Vice-Présidents, les membres du Bureau ainsi que le personnel du SMICTOM pour 
le travail accompli. 
Avant de débuter la séance, le président demande à l’assemblée s’il est possible d’ajouter à l’ordre 
du jour 2 délibérations concernant le renouvellement d’une convention de groupement de marché 
de conteneurisation avec la Communauté d’agglomération de SAINT-DIZIER der et Blaise et 
concernant la modification des statuts du SDED 52 suite à l’adhésion de la Ville de SAINT-DIZIER 
à la compétence IRVE (infrastructures de recharge des véhicules électrique) accepté à 
l’unanimité. 
 

Assemblée générale du samedi 4 mars 2023 à EURVILLE-BIENVILLE 
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I– Rapport d’activité 2022 
 
Présenté et mis aux débats de l’assemblée. 
 

Le rapport d’activité de l’année 2022 du syndicat a décrit la composition du Syndicat avec sa 
population, ses adhérents, la composition de son bureau ainsi que le personnel qui y travaille. 
La sensibilisation des professionnels et des usagers sur l’importance du tri sélectif et de la 
réduction des déchets lors des manifestations publiques n’ont pu être effectuées normalement du 
fait de la pandémie. 
Les interventions en milieu scolaire ont également été moins nombreuses du fait des modifications 
des consignes de tri qui entraient en application au 01/01/2023 ; communiquer sur des consignes 
de tri qui allaient être obsolètes n’était pas pertinent. 
  Une attention particulière a été portée sur les professionnels qui ne doivent pas sortir plus de 
1100 litres d’ordures ménagères par semaine faute de quoi ils ne seraient plus ramassés par le 
SMICTOM et devraient avoir recours à un contrat privé. 
En collaboration avec SULO (prestataire de fournitures et location maintenance de bacs), un 
inventaire des contenants en service dans les Communes du SMICTOM a été réalisé. 
Ce dernier avait pour objectif de faire un état des lieux des conteneurs en place permettant la 
remise en état de certains (couvercles, cuves, roues cassées, …) et de réajuster la base de 
données référence servant de support à la facturation de notre marché (certains bacs étaient 
facturés alors qu’ils n’étaient plus en service).  
 La qualité du tri s’est un peu détériorée par rapport à l’année 2021 car le taux de refus de tri en 
corps creux est passé à 25.31% en 2022 contre 23.84 % en 2021. Une amélioration de la qualité 
des corps plats a été constatée  (6.17 % en 20202contre 11.75 % en 2021). 
Les tonnages collectés sur l’année 2022 laissent apparaître une baisse des ordures ménagères de 
9.39 Kgs/an/habitant, une légère baisse des corps creux de 0.36 Kgs/hab./an et une baisse des 
corps plats de 0.16 Kgs/an/habitant,  et une baisse (quasi-stagnation) du verre d’environ 0.36 
Kgs/an/Hab. 
Les résultats du dispositif de collecte en point d’apport de proximité permettent de constater que 
ce système était bien perçu par les usagers et que ce service est également aujourd’hui largement 
utilisé par des usagers non-résidents des Communes où sont implantés ce type de contenants. 
Un focus sur la collecte hippomobile a été réalisé ; le coût de ce service est supérieur aux autres 
types de collecte réalisés sur le territoire mais les ratios de performance constatés permettent de 
constater que les dépenses liées à l’incinération des Ordures ménagères sont plus faibles et que 
les recettes liées aux quantités de tri collectées sont plus importantes. 
 
L’année 2022 a également été marquée par l’entrée en vigueur du nouveau marché de collecte 
exécuté par la société ECT Collecte. 
Les camions de collecte neufs sont opérationnels, les tournées ont été optimisées, quelques 
changements de jours de collecte ont été nécessaire, … le service est correctement effectué. 
 
Le Président rappelle à l’assemblée les évolutions à venir dans le cadre des déchets à savoir une 
obligation de traiter à part les bios déchets à partir de 2024, à ce titre une étude et visite 
d’installations de micro-méthaniseur auprès de la société SEPUR est envisagée. 
De même, à l’horizon de la fin des marchés de collecte des déchets actuels, il y a une obligation 
de collecte des corps plats en apport volontaire ; des bornes devront donc être installées dans 
chaque commune afin de permettre ce type de collecte. 
De ce fait, se posera à terme la question du déploiement de l’apport volontaire pour tous les 
déchets… 
 
 Approuvé à l’unanimité 
 
Départ de Mr le Sous-Préfet qui rappelle aux élus la date butoir du 15 mars 2023 pour le dépôt de 
demande de subvention des projets au titre de la DETR. 

 
 



II – Compte administratif 2022 
 
Monsieur Laurent GOUVERNEUR, 1er Vice-Président, effectue une lecture du compte 
administratif avec explications des montants méritant des éclaircissements. 
 
L’excédent de trésorerie cumulé (environ 1 200 000€) représente environ 2 mois de factures. 

 
Présenté et mis aux débats de l’assemblée. 
 
Assemblée présidée par Mr Laurent GOUVERNEUR, Mr FEVRE ayant quitté la salle. 
 
Dépenses de fonctionnement :     5 363 393.54€ 
Recettes de fonctionnement :     5 377 927.75€ 
Excédent de fonctionnement :     14 534.21€ 
 
Dépenses d’investissement :  20 609.28 € 
Recettes d’investissement :  16 750.01 € 
Déficit d’investissement :  3 859.27 € 
 
Excédent de l’exercice 2022 :  10 674.94 € 
 
 
Adopté à l’unanimité 
 
Reprise de la Présidence par Mr FEVRE 

 
III – Compte de gestion 2022 
 
 
Résultats identiques au compte administratif. 
 
Intervention de Mr Yannick LENOURY, Conseiller aux décideurs locaux de la Trésorerie de 
SAINT-DIZIER qui établit le constat d’un Syndicat très bien géré avec une maîtrise des dépenses 
et des recettes. 
 
 Approuvé à l’unanimité 

 
 
 
IV – Affectation des résultats d’exploitation de l’exercice 2022 
 

- statuant sur l’affectation des résultats de l’exercice 2022, 
 

- constatant que le compte administratif 2022 présente : 
              un excédent d’investissement de 27 356.08 € 

               un excédent de fonctionnement de : 1 206 330.76 €  
 

- Proposition d’affecter au budget primitif 2021 les résultats comme suit : 
 

Résultats d’investissement : 
  27 356.08 € au compte 001 en recettes 
                          

           Résultats de fonctionnement : 
             1 206 330.76 € au compte n°002 (résultats de fonctionnement reporté) 

 

Approuvé à l’unanimité 
 
 
 
 



 

V – Budget primitif 2022 
 
Présenté par le Président et mis aux débats de l’assemblée. 
Proposition de budget en équilibre à hauteur de 6 558 098.76€ pour la section de fonctionnement 
et de 457 356.08€ pour la section d’investissement. 
 
Budget quasi-similaire à celui voté en 2022. 
 
Adopté à l’unanimité 

 
 
 
VI – Groupement de commande achat de sacs de tri sélectif. 
 

 Proposition d’adhésion au marché de groupement de commande de sacs de tri avec le 
SDED52,  le SMICTOM Sud et la Communauté de Communes des portes de Meuse afin d’obtenir 
des tarifs plus  intéressants 
 
A  l’unanimité, l’assemblée autorise le Président à effectuer toutes les démarches nécessaires. 
 

 
VII– Groupement de commande marché de conteneurisation. 
 

Monsieur le Président rappelle que notre marché de conteneurisation des déchets se 
termine au 31/12/2023. 

Il propose de reconduire le principe d’un groupement de commande avec la Communauté 
d’Agglomération de SAINT-DIZIER Der et Blaise afin de constituer ce nouveau marché et ainsi 
obtenir des tarifs plus avantageux. 

 
Adopté à l’unanimité  
 
 

VIII – SDED 52 : modification des statuts 
 

Le Président rappelle que la Ville de SAINT-DIZIER , par délibération du 15 décembre 2022  a 
demandé son adhésion au SDED 52 pour le transfert de sa compétence « installation de 
recharges de véhicules électriques (IRVE) ». 
 
Vu la délibération du SDED 52 du 2 février 2023 acceptant l’adhésion de la ville de Saint-Dizier et 
prenant acte du transfert concomitant de sa compétence « IRVE ». 
 
Considérant que suite à cette adhésion et transfert de compétence, les annexes aux statuts du 
SDED 52 doivent être mises à jour. 
 

A  l’unanimité, l’assemblée valide l’adhésion au SDED 52 de la Communauté d’Agglomération 
de SAINT-DIZIER Der et Blaise à compter du 01/01/2023 et  la modification des statuts qui en 
découle (adhésion de la collectivité et représentativité de cette dernière au niveau du SDED 52). 

 
 

IX – Mise en place de l’allocation aux parents d’enfants handicapés (APEH) 
 

 Le Président expose l’existence de l’allocation pour les parents d’enfants handicapés ayant 
pour but d’aider financièrement les parents d’enfants en situation de handicap. 
 
Cette aide mensuelle dont le montant est fixé et réajusté annuellement par circulaire 
interministérielle relative aux prestations d’action sociale à réglementation commune et vise à 
subvenir aux dépenses liées aux soins ou prises en charges de spécialistes dans le cadre de 
pathologies reconnues. 



 
 

Après en avoir délibéré, l’Assemblée, à l’unanimité, 
 
Décide de mettre en place l’APEH pour les agents ayants-droit du SMICTOM Nord Haute-Marne à 
compter du 01/04/2023,  
 

X – Intervention des prestataires 
 

    Société SEPUR (Mr Marc-Olivier LINGET, Mr Didier CONSIGNY, Mr Rodolphe CONTANT) 
 
Société en charge de collecte des déchets ayant racheté la société ECT Collecte titulaire du 
marché de collecte des déchets depuis le 01 /01/2022. 
Société basée en région parisienne d’environ 3000 agents. 
Point de vigilance au niveau du marché : garder un service de proximité et un règlement rapide es 
éventuels soucis de collecte. 
Passage au bio carburant (B 100 au colza) prévu en 2023 sur toute la flotte de véhicules du 
contrat. 
 
 

      Société SALEUR (Mr Fabrice SALEUR) 
 
Société en charge de la collecte du verre sur le Département. 
Le lavage du parc des bennes à verre en place sur le territoire a été effectué. 
Effectue en sous-traitance la collecte des communes collectées en point d’apport volontaire 
(MERTUD, FLAMMERECOURT, BAUDRECOURT, COURCELLLES-SUR-BLAISE et JOINVILLE 
(partiellement)). 
 
Une réflexion sera à mener pour revoir la fréquence de collecte des conteneurs du fait de 
l’extension des consignes de tri pour les corps creux qui engendre plus de volumes déposés et 
afin de faire face aux dépôt des usagers extérieurs aux communes collectées par ce dispositif. 
 
 

      SHMVD (Mr Michel ROUYER, Mr Aziz MACHKOUR) 
 
Société en charge de la délégation de service publique à l’usine de valorisation énergétique de 
CHAUMONT. 
74 000 t de déchets ménagers ont été incinérées et valorisées en chauffage urbain, production 
d’électricité et mâchefers. 
Les tonnages de déchets sont valorisés à 96 %. 
Les mâchefers sont valorisés en sous-couche routière. 
L’usine date de 1998 et est en très bon état du fait de son entretien régulier et de ses mises aux 
normes systématiques ; des travaux complémentaires de traitement des fumées pour un montant 
de 16 millions sont en cours afin de réduire  davantage l’impact environnemental et ainsi pouvoir 
bénéficier d’une taxe générale sur les activités polluantes (TGAP) la plus basse possible. 
 

X – Questions diverses 
 
 Le Président dresse un premier bilan des extensions des consignes de tri des déchets (corps 
creux) au bout de 2 mois de mise en application : 25 % de tonnage sélectif en plus ! 
C’est une bonne nouvelle car cela signifie de nouvelles recettes en plus d’autant plus qu’il y a une 
baisse des ordures ménagères collectées. 
 

 Le Président rappelle que le projet de récupération du polystyrène pour sa valorisation est 
toujours en réflexion et qu’il fera l’objet de test sur certaines déchetteries. 
 

 Le Président informe que suite à l’obligation de récupération des bios déchets, des 
composteurs à prix réduits seront proposés. 
 


